

Liebe Kunstlehrerinnen und Kunstlehrer!

Wir möchten mit verschiedenen Aktionen in Wuppertal Farbe für demokratische Werte bekennen. Wir treten an Sie als Multiplikatoren heran, um Ihren Schülerinnen und Schülern die Präsentation eigener künstlerischer Werke zu ermöglichen. Wie das gehen soll, lesen Sie hier ausführlicher:

Die Wupperwelle 24

Wir sind eine Gruppe parteipolitisch unabhängiger Bürgerinnen und Bürger, die sich angesichts zunehmender rechtsextremer Gefahr zum Handeln aufgerufen sehen! Seit April 2024 sind wir ein Projekt des Färberei e.V. (www.faerberei-wuppertal.de).

Für Schülerinnen und Schüler möchten wir Demokratiebildung mit einer wirkungsvollen Präsentation ihrer Haltung unterstützen. Betrachter möchten wir über die Statements der jungen Menschen zum Nachdenken und Handeln anregen. Zusammen möchten wir Farbe bekennen. So kamen wir zu der Idee, Arbeiten von Schülerinnen und Schülern im öffentlichen Raum zu platzieren.

Unsere Aktionen

Unsere erste Aktion bestand in dem Aufruf, zur Europawahl zu gehen; dazu haben wir Plakate an die Schwebbahnhöfe kleben lassen. Vom 24. Mai bis 13. Juni waren alle vier Plakatmotive in allen Schwebbahn-Stationen zu sehen.

Plakate im Mai 2024

Eine Kunstlehrerin der Städtischen Gesamtschule Uellendahl-Katernberg erarbeitet regelmäßig mit Schülerinnen und Schülern der 9. Klasse Plakatentwürfe zu den Themen Demokratie-Toleranz-Rassismus. Diese konnten wir für unsere recht spontane Aktion im Mai nutzen: Uns gefielen besonders zwei Plakate, die wir auch auf unserem Flyer veröffentlichten. Es war schön zu hören, wie sehr sich Hannah, die Künstlerin des Plakates "Misch Dich ein" freute, ausgewählt zu sein. Das motivierte sie, in einer Woche all ihre Freistunden zu nutzen, um ihren Entwurf auf Plakatgröße DIN-A2 zu vergrößern. Sie sagte beim Treffen mit der Wuppertaler Rundschau wörtlich: »Die Demokratie ist nicht einfach nur da, man muss etwas für sie tun«.

Nächste Aktionen

Dieses Ergebnis macht Lust auf weitere Zusammenarbeit mit motivierten Lehrpersonen und jungen Menschen. Wir treten hiermit an Sie heran, da wir hoffen, dass neben der Gesamtschule Katernberg und dem Gymnasium Am Kothen noch mehr Schulen an unseren zukünftigen Aktionen teilnehmen werden. Gestaltungsfreude, Kreativität und Engagement für diese Themen wird es sicherlich auch in Ihrer Klasse geben.

Entscheidend ist hier, dass Ihre Schülerinnen und Schüler eigene Ergebnisse wirkungsvoll präsentiert sehen können. Sie erleben also eine Sichtbarkeit ihres

Engagements auch außerhalb der Schule. Vielleicht gibt Ihnen unser ehrenamtliches Engagement also einen weiteren Anstoß, um im Unterricht, in AGs, oder an Projekttagen „künstlerische“ Demokratiebildung anzuregen.

Die nächsten Präsentationen sind für den Winter24/25 und den Sommer 25 zur Vorbereitung und als Wahlauf Ruf für die Bundestagswahl/Kommunalwahl im September geplant.

Wir prüfen gerade die verschiedenen Ausstellungs-, Präsentationsformate - dazu später Konkretes. Für Ihre Planung ist jedoch die Information zu dem Vorhaben schon jetzt wichtig.

Was macht Wupperwelle?

Wir stellen Förderanträge und sammeln Spenden, damit für die Schulen /Projekte keine zusätzlichen Kosten entstehen. Bisher haben wir Geld in die Hand genommen und bei Freunden um Spenden gebeten für diese Aktion. Weitere Finanzierungsmöglichkeiten werden gerade geprüft. Wir werden Pressetermine für die Berichterstattung zu den Plakatwettbewerben vorbereiten. Wir werden zentrale Ausstellungsorte suchen, um die Entwürfe zu präsentieren. Weitere Ideen sind in Entwicklung, können auch gerne eingebracht werden.

Wir suchen nun weitere Schulen und Lehrerinnen und Lehrer aus den Fächern Kunst, Deutsch, Geschichte etc., die solche Projekte starten wollen oder schon durchführen. Wir laden sie ein, sich über wupperwelle24@web.de bei uns zu melden. Hier können weitere Fragen geklärt werden.

Für die Bürgerinitiative Wupperwelle 24

Ernst Diebels

PS: Gerne sind Sie bei Interesse auch ohne Projekt zum Mitmachen oder als Förderin/Förderer über eine Spende eingeladen.

Spendenkontonummer:
Wupperwelle24

DE24 3305 30000 0001 758358

Web
www.wupperwelle24.de